



Mi Universidad

Control de lectura

Esmeralda Pérez Méndez

3er Parcial

Interculturalidad y salud

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre B

Comitán de Domínguez, 17 de noviembre del 2023

Sistema médico tradicional:
medicina tradicional indígena:
efectividad a prueba

Jimenez Ruiz,
Esmeralda
13/11/2023.

La medicina indígena es un Sistema de Salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación, Consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y rezos, la aplicación de cada método depende del problema que se trate. Los centros de energía identificados por los mayas, ahora conocidos por la influencia de la India como "chaeras"; pueden ser impactados por emociones fuertes que hacen que se pierda su equilibrio. Esta falta de armonía repercute negativamente en los órganos, los cuales se nutren de energía; de forma que si se equilibra la energía del paciente se equilibra con la energía que transmite el curandero. Ésta lleva información precisa para establecer la armonía. Entonces al sobar, el curandero está transmitiendo una energía cualificada, está pidiendo ser ese nuevo medio que lleve la energía de salud al paciente. Así como la medicina convencional cuenta con especialidades, la medicina indígena no se queda atrás existe la especialidad para el temascal, el uso de plantas, el acomodo de huesos, y el parto. Existen también quienes se dedican a limpiar la energía. Existen quienes se hacen pasar por curanderos y usan los huevos sin energía sanadora, no saben que el simple huevo es suficiente. En la tradición indígena se lleva a cabo ceremonias en las que se preparan ofrendas para pedir la lluvia; existen quienes tienen el cargo de llevar a los espíritus estas ofrendas para que nos concedan un buen temporal. Las personas que tienen cargo específico ven, escuchan y se comunican con los espíritus; incluso, éstos les

Sistema médico convencional

Dr. Servio
Jimenez Ruiz
Esmeralda Pérez Méndez
06/11/23

El interés por la medicina alternativa y complementaria (MAC) y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años. Aproximadamente 83 millones de personas en los Estados Unidos (42% de la población adulta) han manifestado haber hecho uso de al menos una terapia alternativa (1997), el número de visitas de los practicantes de terapias alternativas superó en 243 millones al de las realizadas a todos los médicos de atención primaria. Entre los factores predictores del uso de cuidados de la salud alternativos se pueden citar los siguientes: Un pobre estado de salud; una visión filosófica holística de la salud y la vida; el padecimiento de afecciones crónicas; la permanencia y pertenencia a un grupo cultural comprometido con el medio ambiente y/o el feminismo; y el interés por la espiritualidad y por la psicología del crecimiento personal. Según esto, el acceso a las modalidades de las MAC proporciona a los pacientes mayores oportunidades de recibir los cuidados que se ajustan a sus creencias y preferencias. La disponibilidad de los tratamientos de la MAC pueden ser entonces considerada un medio importante para el fortalecimiento del papel del paciente. A pesar del significativo incremento en el uso de las terapias alternativas en el estado a lo largo de los últimos años, menos de un 40% de los usuarios de la medicina alternativa en Estados Unidos manifiesta que lo es a su médico de atención primaria hecho que pone de relieve una importante desconexión entre las preferencias de los pacientes y su voluntad de compartir. Sin embargo no es esta fal-

Teorías de Sistemas

Los Sistemas de atención a la Salud: Jimenez Ryliz

Una visión desde la antropología médica y la teoría de Sistemas, 31/10/23

Sistema es un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida), y tiene un ritmo determinado (parsimonia). Todos los sistemas de atención salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios, poseen elementos: procedimientos terapéuticos, cuerpo de terapeutas, comprensión de la causalidad, modelo de prevención, Nosología y procedimiento diagnóstico. López Austin define a la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él". El sistema ideológico sería un conjunto ordenado de presentaciones, ideas y creencias, sobre el universo, con las que cada pueblo establece formas de acción, en muy diversos campos, entre los que pueden distinguirse el político, el religioso, el moral, el estético, el filosófico, el mágico, la medicina, el género y otros más. En el siglo XIV, se inició una corriente científica racional con los descubrimientos de anatomía, fisiología y patología. Surge el concepto occidental de "cuerpo", al diseccionar cadáveres. La visión biologicista, se desarrolló notablemente en la primera mitad del siglo XX y la práctica médica desprendida de esa concepción alcanzó un alto nivel de desarrollo tecnológico. El hospital (espacio para la enfermedad) pasó a ser el icono de la práctica médica, siendo las prácticas hospitalarias de tercer nivel y las superespecialidades el símbolo de la "mejor" medicina. Este modelo médico brindó una serie de frutos importantes con

Sistemas de atención a la Salud 24/10/23

La situación económica mundial ha empeorado desde que en 1977 se proclamaron los objetivos de salud para todos. El brutal aumento de los precios del petróleo en 1979 redujo las tasas de crecimiento económico y muchos países en desarrollo tuvieron que aplicar dolorosas políticas de reajuste. La segunda trayectoria del desarrollo de la medicina social está representada por el ejemplo de Francia, donde, a fines del siglo XVIII surgió una medicina social, al parecer, no apoyada por la estructura del estado, como en Alemania, sino por un fenómeno de urbanización. El hecho de que la ciudad no fuera un sólo lugar de mercado, sino un lugar de producción, obligó a recurrir a mecanismos de regulación homogéneos y coherentes. El hacinamiento de la población y las epidemias urbanas constituyeron problemas en la vida en la ciudad. Para dominar los fenómenos médicos y políticos que causaban una inquietud en la población de las ciudades se tomaron medidas; surge el modelo médico y político de la "Cuarentena". El Plan de la Cuarentena fue un ideal político-médico de la buena organización sanitaria de las ciudades del siglo XVIII. La medicina humana con sus métodos de vigilancia, de hospitalización, etcétera, no fue más que un perfeccionamiento en la segunda mitad del siglo XVIII del esquema político-médico de la buena organización sanitaria de la cuarentena y de ahí parte la medicina urbana, cuyos objetivos eran esencialmente los siguientes: 1. Analizar los lugares de acumulación de todo lo que en el espacio urbano podía provocar enfermedades. 2. Controlar la circulación y organización del agua, aires y desechos

Referencias

- Fresno Chávez, caridad (1996). Sistemas de atención de salud (1). Revista Cubana de salud pública.
2. Dirección general de planeación y desarrollo en salud DGPLADES (S.F.)
Los sistemas de atención a la salud, una visión desde la antropología Médica y la teoría de sistemas. Secretaria de salud.
3. Integración de la medicina convencional y no convencional. DAVID L. KATZ, MD, MPH, FACPM, recuperado el 13 de noviembre de 2023.
4. La Medicina Indígena: un sistema de salud, Sara König, recuperado el 13 De noviembre de 2023
Desarrollo en salud, dirección de medicina tradicional y desarrollo intercultural